

新年度のスタートです ～生徒のみなさんへ～ (保護者のかたもご一読ください)

令和6年4月9日

岸城中学校 生徒指導部

ご入学おめでとう。進級おめでとう。

新1年生のみなさん、入学おめでとうございます。新2、3年生のみなさん、進級おめでとうございます。みなさん学年がひとつ上がり、また新しいクラス、新しい担任の先生ですね。学年には今年から岸城に来てくださった先生方もいます。今まで岸城にいた先生方も、新しい先生方やみなさんとの出会いを前に少し緊張していましたが、いよいよ2024年度がスタートしました。きのうの始業式・対面式、どんなことを思ったでしょうか。同じクラス、同じ学年。そして同じ岸城生として、今年をどんな1年にしていきたいですか。

① ひとりひとは違う考えをもっている。

始業式でも話しましたが、学校で一緒に生活する生徒は約580人。しかもひとりひとりが考え方や価値観、将来の夢…など頭の中身がまったくちがう人たちばかりです。ここで自分のやりたいように「自由」な行動をすれば、必ず誰かの「自由」とぶつかることとなります。学校で、全員が幸せにすごすためには、580人全員がちよとずつガマンをすること、つまり「学校のルールを守ること」が大切です。髪の毛や服装のルールを守ろう、とか、廊下は絶対に歩こう、ということを守ることはすごく大切なことなんです。学校はすべての生徒にとって安心感がある場所であってはならない。「みんなのためのルールを全員が守っている」という安心感をつくっていきましょう。

② 廊下は歩こう。

岸城中学校には、授業や活動のなかでお手伝いが必要な生徒、車いすや杖を使って移動する生徒が生活する学級、「しいのみ学級」があります。全員同じ岸城の生徒です。授業や行事などすべての活動を一緒におこなっていきます。始業式でも言いましたが、廊下は絶対に走らず歩きましょう。みんなにとって安心できる学校づくりに協力をお願いします。

③ 自転車通学は禁止です。

昨年度も地域の住民の方から、「勝手に自転車を止めている」とお叱りの声をよくいただきました。マンションや住宅の敷地に無断で自転車を置くことのないように、学校までの通学が遠くてもちゃんと歩いて登校してください。

④ SNSトラブルに注意！

SNSトラブルに巻き込まれないよう、SNS 上での発言、動画や写真の取り扱いにはくれぐれも注意しましょう。また、グループでのいじめにならないよう、誰もがモラルをもってコミュニケーションをとること。不適切な発言や画像は誰かが必ず保存、スクリーンショットしています。SNS 上の犯罪行為が増加していることもあり、侮辱罪（ぶじよくざい）の厳罰化や、わいせつな画像の撮影、またそのような画像等を他人に送る行為、盗撮の被害などを防ぐため、「撮影罪」を設けるなど、近年は刑法の厳罰化がすすんでいます。相手を理解し、思いやりをもって SNS を扱きましょう。

⑤ 「ひねちゃ」中学生は乗れません。

グリップをひねって加速する、原付自転車に乗るには免許が必要ですが、それでも中学生が「ひねちゃ」に乗っていると保護者が罰則を受ける、という内容の法改正が決定したそうです。絶対に乗ることのないようにしましょう。

生徒支援コーディネーター 亀山先生より

みんなが安心安全に、そして笑顔いっぱい学校生活が送れるよう、一緒に頑張っていきましょう。よろしくお願ひ致します！